

3. PARROQUIA DE SANT ESTEVE y PILA BAUTISMAL DE SAN VICENTE FERRER



RUTA SAN VICENTE FERRER

PLANO GENERAL DE LA RUTA

1. Plaza de El Miracle del Mocadoret
2. Catedral, capilla y trona
3. Parroquia de Sant Esteve
4. Escuelas Mayores
5. Plaza de Santa Mònica
6. Estatua de san Vicente Ferrer Pont del Real
7. Convento de predicadores
8. Estatua de san Vicente Ferrer plaza de Tetuan
9. Casa natalicia. El pouet
10. Azulejos calle de La Mar, 37
11. Iglesia Corpus Christi
12. Basílica San Vicente Ferrer
13. Colegio Dominicos San Vicente Ferrer



En la pared exterior a la izquierda de la entrada a esta parroquia, en 1955 se colocó un retablo de cerámica valenciana de la especialidad *socarrat*, obra de Jaime de Scals, en el cual se lee el siguiente texto: “*El año 1350 fue bautizado en esta Iglesia parroquial de San Esteban y bajo el patronazgo de la ciudad, un niño que había de ser San Vicente Ferrer, Patrón de la misma ciudad y del Reino de Valencia*”. Esta era una de las primeras parroquias erigidas en la ciudad después de volver a estar definitivamente en manos cristianas y a cuya demarcación pertenecía la casa de la familia Ferrer y por ello fue en ella bautizado.

El edificio actual empezó a levantarse a partir de 1472 y en la segunda mitad del siglo XVII se incorporaron en su interior abundantes elementos decorativos barrocos. Según la tradición, cuando el 22 de enero fueron a bautizar a san Vicente se suscitó un conflicto respecto al nombre que se le debía imponer, que el párroco solucionó decidiendo que se llamase Vicente, ya que aquel mismo día se celebraba la festividad de san Vicente Mártir. En ella hay una capilla donde se conserva la pila bautismal –gran taza de piedra jaspeada–, en cuya pared del fondo hay un retablo barroco de madera con las imágenes de tamaño natural de san Vicente Ferrer y san Luis Bertrán, de madera policromada, obra de Carmelo Vicent, y en cuyas paredes laterales se encuentran dos lienzos gemelos de José Vergara, en uno de



los cuales se representa la aparición de san Vicente y san Bruno al padre de san Luis Bertrán y en el otro el sueño de la madre de san Vicente.

En esta pila bautismal se bautizó, entre otros muchos significativos personajes valencianos, el también dominico san Luis Bertrán (1526-1581), pariente y gran devoto suyo, cuya casa natalicia está en la misma plaza de la parroquia. En la actualidad todos los 22 de enero, día de san Vicente Mártir, se recuerda el bautismo del dominico por medio de la fiesta de los "Bultos de sant Esteve", personas que –vestidas según la moda de XVII– representan a los diversos personajes que, según la tradición popular, tomaron parte en la ceremonia, con una procesión que parte de la casa natalicia en la calle de La Mar y traen a bautizar a una criatura a esta parroquia.

INFORMACIÓN GENERAL

Dirección: plaza de Sant Esteve.

ACCESIBILIDAD

Acceso: calle peatonal, sin escaleras.

Aparcamiento: tres plazas reservadas para personas con movilidad reducida en la misma plaza.

